

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

SE PUBLICA POR LA TARDE

Año XXX Núm. 7.706

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

GERONA, JUEVES 18 DE SEPTIEMBRE DE 1924

De los trabajos publicados serán responsables
sus autores

El verdadero político

En «La Nación» de Buenos Aires ha publicado Poincaré un artículo en réplica a otro de estos artículos circulares que publica Lloyd George en los grandes periódicos del mundo. Es interesante en este artículo de Poincaré la definición que hace de Lloyd George; las inimitables que descubre de la política internacional; los errores que apunta en el haber de Inglaterra y las profecías claras y concretas que anuncia. Pero lo más interesante es el artículo en sí: el artículo, de colaboración convenida y cumplida como el de otro periodista o escritor, que lleva al pie la firma de un hombre que ha sido jefe de Estado y que acaba de ser jefe del gobierno de su país.

No es excepcional en Francia el caso de Poincaré. Clemenceau abandonaba su labor de periodista para ser primer ministro y volvía a ser periodista cuando dejaba de ser primer ministro. Herriot, hasta el momento que ha logrado el insigne cargo que hoy ennoblece con su talento y eleva, elevando la jerarquía nacional de Francia, escribió crónicas semanales en «La Dépêche» y artículos cotidianos en su periódico de París; en 1918 publica dos libros que son el más sereno, documentado y ordenado plan de gobierno que pudiera realizar el político que se propusiera reconstruir Francia: uno de estos libros se titula «Agir»; el otro, «Creer»; va a América, y, al volver a Europa, deja en un volumen «Visions d'Amérique», su impresión de la política, los hombres y las posibilidades del Continente que se alza en la otra ribera del Atlántico; visita Rusia, y en una obra extensa y objetiva, repleta de datos y de sugerencias, «La Russie Nouvelle», detalla la verdad sobre la Revolución eslava y determina la política que, a su juicio, la Francia democrática debe seguir con la República Sovietista; en los escaparates de todas las librerías de París destaca actualmente un voluminoso ensayo que escribió Herriot en tiempos pasados respecto a aquella mujer de espíritu delicado y vida complicada que se llamó Madame Recamier. Caillaux, en las horas adversas, cuando temía oír a cada momento el redoble macabro del tambor de Varennes, redactaba dos de los libros más intensos que han aparecido en la Europa de la post-guerra: «Mes prisons» y «Où va la France? «Où va l'Europe?». ¿Qué vamos a decir de estos hombres de combate, líderes de grandes partidos, figuras representativas de fuertes organizaciones o de densas corrientes de opinión: el socialista Paul-Boncour, el comunista Cachin, el nacionalista León Daudet, cuyas firmas aparecen diariamente en las primeras columnas de sus periódicos, siendo voz presente en todos los problemas, orientación en todos los conflictos, posición definida e interpretación doctrinal en todos los momentos?

No es excepción Francia en la fundación de hombres políticos con tan vivo amor a la publicidad, con tan hondo sentido de su res-

ponsabilidad personal, con tan despiertas curiosidades e incontenibles inquietudes espirituales. En la Italia de hoy, entre otras figuras cuya labor cultural diaria es pródiga y sugerente, destacan tres, bien ligadas a las funciones de gobierno y absorbidas por la acción política: Giolitti, Nitti y Améndola. Pues, Giolitti, ha dejado en su reciente libro, «Mis Memorias», la exposición más impresionante de la historia contemporánea italiana en la que el autor ha sido actor de primera fila; y Nitti, en sus tres libros «La Decadencia de Europa», ha probado, él, que ha visto asaltada su casa por los fascistas, que ha presenciado el incendio de su biblioteca y sus muebles, que se ha sentido injuriado por Mussolini y amenazado de muerte por las camisas negras, que se ha creído forzado a emigrar de su patria; ha probado, cómo en el drama de la propia vida puede conservarse sereno el juicio y atenta la responsabilidad, y no permanecer silenciosos cuando el deber y el afán obligan a hablar; y Améndola, caudillo del antifascismo, perseguido, golpeado, encarcelado, en su obra reciente, «La Democracia», articula uno de los tratados políticos más emotivos, luminosos y profundos que se han producido.

En la Alemania de la guerra y de la post-guerra, descuella con insuperable e imborrable relieve, Rathenau: Rathenau fué, durante la guerra, quien organizó en Alemania el aprovisionamiento de la población; fué, al terminar la guerra, quien con más convicción, decisión, sinceridad y claridad, se disponía a que Alemania cumpliera las misiones que le son impuestas: pagar los daños de la guerra que ella produjo y contribuir lealmente a la estructuración de la paz; Rathenau, sin embargo, por encima de la realización de esta obra absorbente, pudo escribir libros como «Tres Revoluciones», que es un estudio sutilísimo de filosofía de la historia; como «El Kaiser», que es un análisis incisivo de la apoeya de Guillermo II; como «¿A dónde va el Mundo?», que es un riquísimo desbordamiento espiritual. En la Rusia revolucionaria, Lenin y Trotsky, buscan espacio en su tiempo henchido de exigencias, para publicar libros y libros: en unos definen su política; en otros, explican el movimiento que han realizado; en otros, combaten la tesis de los socialistas; en otros, detallan las posibilidades del comunismo; en otros, justifican la táctica que siguen... En Inglaterra, Mac Donald, ha alcanzado la cumbre, gracias, en gran parte, a la innumerable cantidad de páginas escritas durante su vida y que le sirven de glorioso y sólido pedestal; Lord Curzon no ha realizado una actividad política o diplomática que no haya dejado el testimonio escrito de las enseñanzas deducidas de ella; Lloyd George, desde que descendió del Poder, se puso a correr mundo y a escribir, y no ha dejado un país interesan-

te por visitar, ni una semana sin publicar en los grandes rotativos del mundo su juicio sobre personas o problemas de actualidad.

El político no es sólo el gobernante y el parlamentario: el gobernante que actúa cuando gobierna y cuando no gobierna, no; o el parlamentario que sólo considera su tribuna el parlamento. Un gobernante o un parlamentario de una estructura espiritual así no es político de un tiempo de las posibilidades y exigencias de los tiempos presentes: tiempos, sobre todo, en que la prensa constituye un poder de superior eficacia, de mayor autoridad, de más estabilidad que el poder legislativo y que el libro; rebasando las fronteras, influye en zonas de la tierra y del espíritu inaccesibles al estadista, que ha de limitarse a un territorio confinado y a la exterioridad de los actos individuales. El político debe ser de ininterrumpida actividad; ininterrumpida comunicación con la opinión pública; afanoso de todos los medios para llegar a ella: comunicación que deberá extremar en circunstancias anormales, cuando la opi-

nión requiera con más imperio que nunca ser orientada, encauzada, advertida... ¿Políticos silenciosos que no tienen en su haber un libro y que han consumido una larga vida sin escribir un artículo? No son políticos. Habrán sido jefes de gobierno o jefes de grupo parlamentario. Pero no son políticos de una época tan exigente de publicidad como la época actual. Y no se alegue el silencio de la opinión para justificar el silencio del político. Precisamente el silencio de la opinión, reclama, con mayor motivo, que el político, además de ser su voz propia, inexcusable, sea la Historia, la voz de las multitudes incapacitadamente, insensiblemente, inconscientemente o abyectamente calladas.

MARCELINO DOMINGO

De «El Día» de Palma de Mallorca

GRUP EXCURSIONISTA I
ESPORTIU GIRONI

Exposició-Concurs d'Art Plàstic

Comarcal Gironí durant els dies 28
d'octubre al 5 de novembre del
present any

- 1.º L'Exposició comprendrà totes les manifestacions d'art plàstic.
 - 2.º El concurs, als efectes dels premis que s'concedeixin, es limitarà a les obres de pintura, escultura, fotografia i humorisme.
 - 3.º Podrà concórrer a l'exposició-concurs tots els artistes de la província de Girona.
 - 4.º Les obres deuràn ésser trametes a l'estatge del Grup--Cort-Reial, 7--on se'ls lliurarà el rebut corresponent, des de la publicació de la present fins al 20 d'octubre.
 - 5.º Les fotografies deuràn tenir un tamany mínim de 9 x 12 i deuràn anar emmarcades o muntades damunt de cartolina.
 - 6.º La Junta de l'Exposició decidirà de l'admissió de les obres enviades.
 - 7.º La mateixa Junta, abans del 28 d'octubre qualificarà i farà públic el veredict, als efectes de la concessió de premis.
 - 8.º Tots els premis seràn en metàlic.
 - 9.º Les obres presentades podràn retirar-se pasats cinc dies després de la clausura de l'exposició, mitjançant la presentació del rebut corresponent.
 - 10.º El Grup i la Junta no responen dels desperfectes que involuntàriament puguin sofrir les obres.
 - 11.º Els cassos que puguin presentar-se no previstos en aquestes Bases seràn resolts per la Junta d'Exposició, no havent-hi lloc a ulteriors reclamacions.
 - 12.º Tots els dubtes que s'ofereixin respecte al particular els resoldrà el Secretari de la Junta de l'Exposició.
- Altres punts d'organització es divulgaràn per mitjà de la premsa local i de la comarca.
- Girona, setembre de 1924.
- Per la JUNTA D'EXPOSICIÓN.—EL SECRETARI, X. XAPARRO DE RIERA.
EL PRESIDENT, CAMIL ROQUETA.

UN EXTRAORDINARIO DE EL AUTONOMISTA PARA FERIAS

Exceso de trabajos periodísticos y de imprenta en esta casa han hecho interrumpir los SUPLEMENTOS LITERARIOS que con éxito extraordinario veníamos publicando desde hace más de 20 años.

Requeridos por un grupo de amigos literatos, colaboradores de EL AUTONOMISTA; fundiendo su anhelo con el nuestro, hemos decidido editar un número extraordinario, puramente literario y científico, que saldrá a la luz pública el día 28 de Octubre próximo con motivo de las Ferias y Fiestas de S. Narciso en esta ciudad.

Disponemos de abundante material de imprenta nuevo y moderno que lo emplearemos en este trabajo para que el referido número resulte una verdadera joya de las artes gráficas.

Desde esta fecha admitiremos, agradeciendo su asistencia, fotografías de paisajes de nuestras comarcas, abonando el importe de las que aceptemos para fotografiar; artículos literarios y científicos; biografías de coprovincianos ilustres, vulgarizando sus obras, y anuncios y artículos industriales de todos los ramos del comercio y de la fabricación en nuestro país.

DR. DAUSÁ

de los Hospitales Saint Louis de Paris y Clínico de Barcelona

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo

RAYOS X

Radioterapia, Radiografías, Radioscopia.

RADIUM

para el tratamiento y curación de los cánceres de la piel, matriz, garganta, etc.

ELECTROTERAPIA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5.

Plaza Marqués de Camps, 15, 1.º - GERONA

El banquete al Sr. De Urquía

Anoche tuvo lugar el anunciado banquete ofrecido por los periodistas gerundenses a su compañero don Juan de Urquía, Gobernador civil de Gerona. El banquete, iniciado por los redactores de la prensa local, que hacen información en el Gobierno civil, fué espléndidamente servido por el Restaurant Norat, el cual acreditó una vez más su esmero y su «savoir faire».

Asistieron, además del homenajeado, los señores De las Casas, Secretario particular del Gobernador; Camacho, Secretario del Gobierno civil; Marín, profesor de la Normal; Martorell, antiguo periodista; Jaumendreu, presidente de la Cooperativa de Casas Baratas; Muné y Batalla, por el «Diario de Gerona»; Font y Fargas, Sot, Delclós y J. Colomer, por «El Norte»; D. Rahola, Lloveras y Rodríguez Grahit, por «EL AUTONOMISTA»; Sagner, por «Las Noticias» y «La Voz de Gerona»; Oliva, por «La Tribuna»; Grahit, por «La Vanguardia»; y Roca Falgueras, redactor - fotógrafo; y Balari, publicista.

El banquete transcurrió en la más franca camaradería, comentándose en amable tertulia de compañeros, pequeños temas profesionales, asuntos breves del día y anécdotas banales e incidentes pintorescos.

Al descorcharse la espumosa champaña hicieron uso de la palabra los señores Font, Martorell, Jaumendreu, Rahola, Colomer y don Juan de Urquía.

El señor Font y Fargas, como vice-presidente de la Asociación de Periodistas, ofreció, en términos breves y concisos, el banquete; saludó al antiguo periodista señor De Urquía deseándole que su labor sea próspera y eficaz y tuvo unas palabras de bienvenida para el joven periodista don José de las Casas, secretario particular del Gobernador.

El señor Martorell, con frase clara, explicó su asistencia en el banquete como antiguo periodista.

D. Adolfo Jaumeandreu, dijo que solo se levantaba a hablar como presidente de la Cooperativa de casas baratas. En párrafos brillantes saluda al nuevo Gobernador y le dice que «el, que sabe conocer a las gentes y tiene bondad y corazón, verá que nosotros, los catalanes, somos gente leal y sincera, y que cuando algún día se marche y lejana gente le hable con odio de los catalanes, les pueda decir, como réplica, lo que realmente somos y sentimos.»

Don Juan de Urquía, empieza diciendo que va a hablar sentado porque así le aparecen aquellos días lejanos en quesentados entorno de la mesa de redacción de «El Nacional» dejaba volar, con sus compañeros, el caballo alado de la fantasía. Estonces yo era, el bohemio periodista que firmaba mis artículos con el caballeresco pseu-

dónimo de «Capitán Verdades», y en mis campañas, las líneas que mi pluma trazaba en las cuartillas, eran sostenidas con la punta de la espada.

Explica que no pensaba en ser Gobernador de Gerona, cuando por el pasado agosto estaba tranquilamente en Paris.

Recibi una carta del general Martínez Anido rogándome que el día 25 de agosto estuviese en Madrid, y yo, que pensaba verificar un viaje por el Norte de Europa, emprendí el retorno al Sud. Al llegar a Madrid, Primo de Rivera me dijo «necesito de tus servicios, tienes que ir de Gobernador a Gerona, aquello está un poco mal y conviene que pongas allí todas tus energías» —y yo aproveché la carga para provecho de la patria, y por esto estoy en Gerona.

Mi política será de atracción, paz y concordia; no se avienen mis ideales con una dura política de represión. Y para los degenerados y malos ciudadanos tendré siempre una frase a flor de labio de benevolencia, para envolver el gesto de castigo.

Seguidamente habla del regionalismo. Dice que si regionalismo es el amor grande a la tierra donde se ha nacido, el respeto y veneración a sus usos, lengua, tradición y costumbres, él es el primer regionalista; admite incluso una descentralización para una mayor prosperidad económica. Añade que esto lo ha manifestado al Directorio de una manera rotunda en una memoria que tiene escrita sobre Canarias.

Censura duramente al separatismo. Habla de la U. P. y dice que seguirá el camino trazado, pero que si Gerona no le ayuda, dejará el mando.

Y termina diciendo que hay que tener una flor y un recuerdo para los soldados españoles que derraman su sangre en los campos marroquies.

El señor De Urquía fué muy felicitado y aplaudido.

De entre los concurrentes al homenaje cristalizó la idea de enviar un telegrama al Presidente del Directorio manifestando el acierto que ha tenido nombrando a D. Juan de Urquía como Gobernador de Gerona.

Aludido el señor Rahola por los comensales amigos, manifestó que había concurrido al banquete de homenaje al Sr. De Urquía, simplemente como periodista, por tratarse de tributar un merecido homenaje de simpatía a un viejo luchador de la pluma, que al venir a Gerona ha tenido delicadas atenciones con todos nosotros, expresando generosos sentimientos.

Y después, terminado el banquete, acompañamos al Gobernador a sus habitaciones del Gobierno civil, despidiéndose de nosotros y manifestando el placer que le había causado el haber podido estar unos momentos, de una manera íntima, entre los compañeros de profesión, a los que nunca olvidará y a los cuales tiene ofrendado su corazón.

R. G.

CURSOS INTENSIVOS DE Ciencias Matemáticas y Físico-Naturales e idioma Alemán

para Opositores y estudiantes libres de Bachillerato, Preparatorios de Facultad y Escuelas Industriales.

Se admiten inscripciones, Progreso 12-2.º, hasta el 15 de Octubre. Los ingresados posteriormente, deberán sujetarse a régimen de estudios y condiciones especiales.

ACADEMIA GERUNDENSE

CENTRO DE ENSEÑANZA FUNDADO en 1918
SUBIDA CATEDRAL, 2-2.º

QUEDAN ABIERTAS LAS CLASES A PARTIR DEL 15 SEPTIEMBRE.

Resultado del curso anterior

Matrículas de Honor.	35 %
Sobresalientes	45 %
Notables.	10 %
Aprobados	9 %
Suspensos	1

Para detalles se facilitan en secretaría de 11 a 12.

IMPORTANTE: A partir del primero de Octubre próximo darán principio las CLASES MIXTAS DE PREPARACION PARA INGRESOS A CENTROS DE SEGUNDA ENSEÑANZA, siendo las horas de clase, de 10 a 12 y de 15 a 17.

Dr. Salvador Vives

Malalties nervioses
consulta: GIRONA, Carrer Sant Francisco, núm. 9 (tocant al Pont de Pedra), Dissabtes i Diumenges, de 10 a 1 i de 3 a 5.
(Tots els altres dies: Consulta a Barcelona, Ronda de Sant Pere, núm. 68, 1.º - 1.ª)

Francisco Civil Castellví

de la Schola Cantorum de París ::
Enseñanza técnico de la Música

SOLFEO, TEORIA, PIANO, HARMONIO, ETC., y preparación a diversos exámenes.

Clases en su Academia; Rambla de la Libertad, n.º 34 - 1.º piso y a Domicilio.

APERTURA DE CURSO: 1.º de Octubre

Magnífica habitación amueblada para una o dos personas, con luz y ventilación.—Razón Zapaterías Viejas núm. 2, tienda, y Platería 8, confitería, Gerona.

Academia Salvador

Especial para la educación y la formación científica y literari.

BACHILLERATO :: COMERCIO
MAGISTERIO :: PERITAJES

Clases nocturnas de cultura general, para adultos.

Subida S. Félix, 6-1.º - GERONA

Traslado: La carnicería de don Joaquín Sureda, de la calle de la Platería número 11, se ha trasladado a la Rambla de la Libertad núm. 18, haciéndose obras para que resulte un establecimiento conforme requiere la importancia y calidad del negocio.

CRONICA

La Aduana de Puigcerdá solicita arrendar un local para despacho y almacenes.

El Ayuntamiento de Ogassa abre un concurso para proveer los cargos de médico titular, dotado con 1000 pesetas anuales, de Inspector de carnes y sanidad, con 750 pesetas, y de farmacéutico, con 188 pesetas e igual cantidad para el suministro de medicamentos.

En Tossa está vacante el cargo de farmacéutico titular, con el sueldo de 399 pesetas.

Para el día 6 del próximo mes de octubre, se anuncia la subasta, en la Notaria del señor Martínez, de Ripoll, de la fábrica «Cementos Caminal S. A.», de Campdevánol, por el tipo mínimo de 23.270 pesetas.

Se ha celebrado en Olot, la anunciada junta general de la Asociación provincial de Secretarios de Ayuntamiento, Empleados y Obreros municipales.

Procedióse a la renovación reglamentaria de la Junta Directiva, siendo elegidos: Vice presidente, don Martín Esparragó, de Palafrugell; vocal 1.º, don Pedro Morret, de Begudá; vocal 2.º, don Ramón Caritg, de Darnius, y Secretario, don Bernardo Corominas, de Gerona.

En el camino llamado Colominas, del término de Mollet de Peralada, volcó un carro propiedad de Jaime Morange Bech, de 44 años, siendo éste sacado de debajo del vehículo por el pastor Antonio Descamps. Fué conducido a su domicilio en una camilla, apreciándole el médico una herida contusa en la pared torácica, que interesa el pulmón. Su estado es grave.

El próximo día 26 se venderán en la Aduana de Port-bou, en diferentes lotes, los siguientes géneros:

28 docenas de tazas con su plato de porcelana decorada a varios colores dibujo japonés, tasado en pesetas 336'00; 4 kilos productos vegetales medicinales, 2'00; 25 kilos cajas cartón vacías, 15 kilos cartulina moldeada y 19 kilos cajas hoja de lata, 20'00; 11 rollos de cartón para piano manubrio, 44'00; 1 bicicleta marca «Cristope», 100'00; 4 kilos bromidio, especialidad farmacéutica, 4'00; 3 kilos perfumería con alcohol, 12'00; 2'200 kilos mantas de lana, 10'00; 2'200 kilos artículos talabartería.

2'00; 7'900 kilos pieles de adorno curtidas, 80'00; 1'900 kilos calzado, 5'00; 3'800 kilos chocolate, 2'00; 0'500 kilos bujías, 1'00; 2'600 kilos punto algodón, 10'00; 0'300 kilos pañuelos algodón, 1'00; 0'250 kilos jabón perfumado, 5'00; 1'600 kilos perfumería con alcohol, 4'50; 0'100 kilos tejido punto de seda, 2'00; 0'900 kilos peines de pasta, 4'00; 22'500 kilos loza en servicio de mesa, 12'00; 118 kilos accesorios bicicletas, 854'00; 6 kilos herramientas, 6'00; 7 kilos quincalla hierro, 7'00; 14'500 kilos tornillos hierro, 14'50; 4'400 kilos bocinas, 17'60; 9 kilos jarrones de barro, 2'00.

El Secretario particular del señor Gobernador nos ha entregado esta mañana la siguiente nota:

«El señor De Urquía, no encuentra palabras para estimar, ni frases para agradecer el cariñoso homenaje de los periodistas gerundenses, que por sencillo, por afectuoso, por la cordial intimidad que en él resplandeció, ha de recordar siempre con agrado.

Lamenta ahora el retraimiento de los que públicamente se excusaron. Y sin dar pábulo al rencor ni aliento al agravio, desdoblándose que bien es ello posible—su personalidad, para tender a los compañeros que anoche estuvieron ausentes, una mano amiga.»

El señor Gobernador, ha leído la nota publicada por el señor Cura párroco de la Catedral, y agradeciendo los términos elogiosos en que está redactada, los atribuye a la benevolencia de sacerdotes que imitan las excelsas virtudes de nuestro bondadosísimo prelado.

Ante el ruego que formula el Boletín del Gremio de herreros y conductores de carruajes, solicitando que se les permita expresarse en catalán durante sus sesiones, el señor Gobernador, considerando que se trata de personas humildes que por abandonos del régimen pasado no pudieron aprender correctamente el castellano, accede a la demanda, siempre que las actas y demás documentos se redacten en lengua oficial.

Ayer falleció en esta ciudad don Pedro Gallostra Comas, padre de nuestro particular amigo el industrial sastre don Agustín.

El entierro, verificado esta mañana, se ha visto muy concurrido. Enviamos nuestro sentido pésame a la familia del finado.

VIGOSOLINA

Gran invención para los Automóviles. Economiza el 35 %. Certificado del Centro Electrotécnico de Ingenieros de Madrid. No ataca a ninguno de los metales de motores de explosión. DE VENTA en todos los Garages de la provincia.

El número favorecido del sorteo de una moto entre los clientes de la antigua casa Surroca, señor Vendrell, verificado en Anglés el día 7 ha correspondido al 1519.

Nos hemos enterado que el señor Bartrina no ha impuesto ninguna sanción al industrial de la Rambla de la Libertad a quien el veterinario municipal señor Alcalde decomisó 50 litros de leche adulterada, conforme relatamos en la edición del martes.

Y naturalmente, sin escarmiento en asunto de tanta gravedad para la salud pública, el referido industrial ha reincidido, cuya reincidencia se ha comprobado esta mañana con otro análisis efectuado por el Veterinario municipal

pal a instancia de un revendedor de leche, comprobándose, como el otro día, que la leche no contenía más que 25 grados de densidad, quedando aprobada su adulteración en cinco grados de agua.

Repetimos que las consecuencias pueden ser dolorosas, no por venderse agua a precio de leche, sino porque la leche rebajada es susceptible de agriarse y de ensuciarse con el agua que se mezcla sin filtrar, en las cuadras.

Y en estas condiciones, ya nos dirá más adelante, si llega a ser padre el señor Bartrina, casado recientemente, el efecto que puede producir a los niños y a los enfermos nutrición tan defectuosa.

Hablamos en términos generales, no solamente contra el industrial comprobado de infracción, sino contra todos aquellos que se hallen en casos semejantes de falta de escrupulosidad.

SE NECESITA UNA COCINERA.—Calle Progreso número 8, 1.º 2.ª. Inútil presentarse sin buenos informes.

Se admitirán dos o tres caballeros de buenas referencias como huéspedes; trato familiar Ciudadanos, 11 - 2.º - 1.ª.

Las noticias oficiales que el Gobernador recibe de Marruecos acusan que se continúa realizando el plan del Directorio con éxito creciente. Durante el abastecimiento de anteayer a los blocaos de Loma grande y Dar Acoba, tomamos por asalto las trincheras enemigas, dejando los moros en nuestro poder, catorce muertos, varios heridos graves, tres prisioneros, fusiles, palas, picos y municiones.

El Gobernador ha recibido un telegrama del Presidente del Directorio—que con satisfacción hace público—participándole que el heroico oficial de la 4.ª bandera del Tercio don Felipe Camps, hijo del señor Marqués de Camps, ha salido ileso en los últimos combates.

El Alcalde de Castelló de Ampurias ha telegrafiado al Gobernador, participándole haber quedado constituido en aquel pueblo el Comité de la Unión Patriótica.

Se vende Una magnífica casa de planta baja, 2 pisos y espaciosos locales con huerto, sita en el barrio de Puente Mayor.

Para informes dirigirse a don Luis Soler, Puente Mayor, n.º 89.

Dependiente falta en el Palacio de las Medias. Platería, 4, Gerona.

Copias a máquina de toda clase de trabajos.—Reserva absoluta.—Esmero.

RAMOS Plaza de la Constitución número 8-3.º 2.ª

Salón Gran-Vía

Extraordinario programa de Cine para hoy.

Sensacional Acontecimiento Cinematográfico.

EL CHICO

por «Charles Chaplin» (Charlot). Comedia dramática en dos jornadas, proyectándose toda entera.

Y otros estrenos de interés.

Sábado.—Inesperado Debut del Ballet SASCHA MORGOWA 14 - Señoritas - 14

El texto del presente número ha sido sometido a la previa censura militar.

Esta tarde se ha efectuado el entierro de doña María Puig Quintana, esposa de don José Cerezo, asistiendo al luctuoso acto numerosa concurrencia.

Reiteramos nuestro sentido pésame al señor Cerezo y familia.

Por teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 18. A las 16.

Regreso del señor Maura

El próximo día 25 regresará a Madrid, después de haber pasado una larga temporada en Corconte, el ex presidente del Consejo don Antonio Maura.

Entreno de Ignacio Iglesias en Madrid

En el teatro del Centro se estrenó ayer noche la comedia en tres actos «Los hijos», original de Ignacio Iglesias.

La obra ha obtenido un gran éxito.

Rosario Pino fué ovacionada en diversos pasajes de la obra.

Esta comedia fué estrenada en Barcelona en el año 1909.

— Se encuentra en Madrid el alcalde de San Sebastián.

El viaje de la primera autoridad municipal donostiarra, tiene por objeto hacer determinadas gestiones relacionadas con la orden de supresión del juego en toda España.

Ultima Hora

Barcelona 18. A las 17'16

Noticias

Ha sido puesto en libertad por no resultar ningún cargo contra él, Juan Pons Llabres, detenido ayer, como complicado en la tentativa de estafa del Banco de Vizcaya.

— Ha presentado la dimisión del cargo de teniente de alcalde nombrado ayer, don Joaquín Llansó Figa, habiendo nombrado el Gobernador en su lugar, al concejal don Octaviano Navarro.

— Se ha celebrado consejo de Guerra contra el paisano José Sanmartín, que agredió a Juan Solá.

El Fiscal pide dos años de prisión para el procesado y el defensor dos meses.

— Ha sido detenido Serafin Flor Requena por haber hurtado objetos fotograficos a Miguel Casagran.

— Don José Salvat ha denunciado que de su casa, Diputación, 122,

le habían sido robados joyas por valor de 700 pesetas.

— Ha sido denunciado un procurador de una casa por haber aceptado una gratificación para desalojar un piso, para entregarlo a un nuevo inquilino.

— Ha sido embargado el mobiliario del abogado señor Delgar, por el apremio de la multa del Gobernador.

— El editor Matucci publica una carta diciendo que la policía no ha aceptado una recompensa ofrecida por la captura de los atracadores condenados.

Madrid, 18. A las 17'30

Un crédito

La «Gaceta» publica un decreto aprobando un crédito de Guerra de 2 millones 268 mil pesetas, para la compra de 23.636 bombas explosivas, destinadas al ejército de operaciones en Marruecos.

Parte oficial de Melilla

En la zona oriental, anoche fueron agredidos por los moros todos los servicios de vigilancia en las posiciones del Lau.

— Hemos instalado un blocao entre las posiciones de Zarha y Ortega y en Loma pelada.

— Las baterías del peñón de Vélez hicieron fuego contra un falucho moro dedicado al contrabando, que pudo huir sin ser alcanzado.

— En la zona occidental, los moros atacaron el servicio de aguada de Tazza.

En el Zoco Arba fué abandonado el blocao instalado en el sector de Zeruya.

— Ha sido abastecido por Xauen el blocao de Loma grande.

— En Dar-Koba se entabló combate, causando 48 muertos a los moros, los cuales abandonaron municiones.

— El servicio de aeronáutica naval bombardeó las posiciones de Emetes y Villisa, abandonadas por nuestras tropas, a fin de que el enemigo no pueda utilizarlas.

Del extranjero

En Georgia

Los rusos han derrotado completamente a los georgianos, pudiendo considerarse esta guerra terminada.

TALLERS MECÀNICS M. SARASA

REPARACIONES DE MAQUINARIA I AUTOMOVILS, INSTALACIONES MECANIQUEES.

FIGUEROLA, 19 = GIRONA

GARAGE CALLICÓ

AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA. - JAIME I, NÚM. 14

TELÉFONOS: URBANO, NÚM. 52 ; INTERURBANO, 55

PELUQUERÍA
DE
MANUEL BONAVÍA

SALÓN ESPECIAL PARA SEÑORAS
ONDULACIÓN MARCEL

Aparatos para lavar y secar el cabello.



Se tiñe el cabello y se hacen postizos de todas clases.

CALLE CIUDADANOS, 4 -- GERONA

(Entrada por la Peluquería y por la entrada del Hotel del Centro)

CAZADORES!!



Visítad la nueva **ARMERÍA** donde encontrarán toda clase de armas, municiones y demás artículos de caza.

TALLER DE RECOMPOSICIÓN

Zapaterías Viejas, 2-junto a la Plaza del Oli. — Teléfono, 142.

AUTOS ALQUILER : PARADA LIBRE EN LA PLAZA CONSTITUCIÓN : ARMERÍA Y EXPLOSIVOS :: ::

Antonio Companys

reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.

Para encargos: Calle Ciudadanos, 4 y Garaje Internacional; Plaza Marqués de Camps.

TELÉFONO NÚM. 139

GERONA

Se vende Una magnífica casa de planta baja, 2 pisos y espaciosos locales con huerto, sita en el barrio de Puente Mayor.

Para informes dirigirse a don Luis Soler, Puente Mayor, n.º 89.

En Lloret de Mar casa para vender, cerca del mar. — Razón: Rambla Libertad, 35-2.º, Gerona.

BAÑOS

desde el 1.º del corriente mes queda abierto el establecimiento situado en la Plaza de la Independencia núm. 3 de esta capital.

POSADA DE LAS NOYAS
(Antigua casa Boix)

Amadeo Montaña

Comidas a la Española :: Espléndidas habitaciones :: Grandes y —: espaciosas cuadras :: —.

Plaza San Francisco, núm. 5

GERONA

MECÁNICO DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR

Como consecuencia del favor cada día creciente que tanto los Centros oficiales como los despachos comerciales y particulares han dispensado durante su corta estancia en esta Ciudad, procedentes de Barcelona, a los verdaderos y expertos mecánicos

BLASCO y MESA

se ha establecido una oficina de REPARACIONES y LIMPIEZA de máquinas de escribir con residencia fija en esta Capital.

GERONA

Calle Norte, núm. 1-2.º

Camión en muy buen estado SE VENDE.

—Dirigirse al Garage Internacional.—Plaza del marqués de Camps.

LA

Fábrica de Géneros de Punto

SANTA CLARA, 17

tiene el gusto de participar a sus clientes y público en general, que para la próxima TEMPORADA DE INVIERNO, estará surtida de toda clase de géneros en algodón, sedalina, lana y estambre, todo propio de su fabricación, y a

PRECIOS BARATÍSIMOS
ESPECIALIDAD EN LAS PIEZAS DE ENCARGO

El mejor surtido en MEDIAS y CALCETINES lo encontrará en dicha FABRICA.

De utilidad pública

Los «GERMICIDAS» que elabora la casa Bono Cusó y C.ª Ltda., de Barcelona, han merecido la alta distinción de ser declarados de UTILIDAD PUBLICA por el Ministerio de Fomento, en vista de su extraordinario poder desinfectante, antiséptico-microbicida e insecticida.

Han sido adoptados por la Marina de Guerra y Mercante, Cuarteles, Hospitales, Granjas agrícolas.

EL INSTITUTO NACIONAL DE HIGIENE DE ALFONSO XIII ha certificado que el poder de los «GERMICIDAS» es superior en más del doble al del Acido fénico.

Utilísimos en todos los hogares. Para evitar y curar las enfermedades del ganado y las aves, no tienen rival.

PRECIOS: Pesetas 3'25 en latas de 1 kg. — Pesetas 2'75 el kilo en latas de 5 y 10 kg.

AGENCIA EN GERONA: Santa Clara, 10 - primero.

Espléndida plaza de Blafanch
Restaurant-Bar

a cargo de
SEBASTIAN REIG

Servicio esmerado, con grandes habitaciones frente al mar. Se sirve a la carta y cubiertos.

(Teléfono Interurbano)
Para encargos, Caté Negre Gerona

Carruajes de alquiler para toda clase de servicios a precios reducidos.

Coches para acompañamiento de entierros, a 8 y 10 pesetas

— Para encargos, dirigirse a Juan Manóla, bajos Hotel Italianos.

M. CM. XXIV
GIRONA

FIRES I FESTES DE SANT NARCÍS
Extraordinari Carnet Anunciador

L'únic que no defraudarà les esperances dels senyors Anunciant. Acurada disposició tipogràfica dels anuncis intercalats amb text, dibuixos, grabats i fotografies.

Colaboració d'en Carles Rahola, Miquel de Palol, J. Tarrats, J. Massanas, Rodriguez Grahit, Amadeu Gallart, Pujol Casademont i Ferran Moreno.

J. COLOMER TORROELLA
PLATERIA, 13

E D I T O R



FERRER & ESTEBA

Plaza del Oli, 6. — GERONA — Teléfono, 224

GRANDES TALLERES EN ANGLÉS — Teléfono, 386

MUEBLES de todas clases, para despacho sistema americano.

Dormitorios, Comedores, Salones, Recibidores, etc.

Concesionarios exclusivos con depósito de los revestimientos DEKOR para decoración de interiores.

Agentes para la provincia de Gerona con depósito de la mejor máquina de escribir del mundo DEMOUNTABLE. La única máquina de escribir americana Desmontable y que no necesita engrase.

Ultima palabra de las máquinas de escribir.

Visiten nuestra Exposición y obtendrán catálogos de todos nuestros géneros :: ENTRADA LIBRE

CASA DE HUESPEDES :: GRANDES Y BONITAS HABITACIONES

VDA. de AYMERICH

ABONOS SOLO A COMER

PRECIOS MÓDICOS

Santa Clara, 7-1.º GERONA

Se vende magnifico piano de cola, marca «Chassadgue fréses».

Razón: Coliseo Imperial.

PROPIETARIOS y CONSTRUCTORES DE OBRAS de Gerona y provincia
Construcción de Cielos-rasos, encañizados y demás construcciones del Ramo de yeso

José Bastos y C.ª

ofrece sus servicios en esta especialidad, pudiendo garantizar un buen trabajo, a precios muy económicos.

Para encargos y contratos:

JOSÉ BASTOS, Subida San Martín, núm. 8 - bajos. — GERONA

MÁQUINAS PARA COSER Y BORDAR

WERTHEIM

Las de mejor resultado, La célebre «RAPIDA»,

ARMAZONES CON COJINETES A BOLAS :: MUEBLES CANTOS REDONDOS PATENTADOS :: MÁQUINAS RAPIDAS 10 Y 20 PARA SASTRERIA :: «JONES» PARA CALZADO :: VENTA DE AGUJAS Y ACCESORIOS

SUCURSAL EN GERONA: PLAZA DEL OLI, NÚM. 1

Con servicio mecánico para reparaciones de toda clase de máquinas para coser,

